

L'expédition se fait en grande partie par voie de Hull. Hull est le centre de l'industrie de la pâte de bois et du papier, le centre d'exploitation du mica et de la fabrication du " ciment de Portland " ; un centre fort important d'exploitation des viandes en conserve, du bacon, du lard et du bœuf en longes ; nous tenons le deuxième rang en Amérique pour la production des allumettes. Mines de fer, carrières, etc., etc...

Hull — c'est certain — est en progrès. L'instruction et l'éducation préoccupent les gens sérieux. On a enrayé par de vigoureuses mesures les scandales publics. Le commerce des boissons enivrantes cessera d'attirer les Canadiens-français. Ailleurs que là ils peuvent gagner leur vie et travailler à préparer " la génération qui pousse, appelée à administrer les affaires d'une grande cité, génération qui devra s'être au préalable aguerrie et " outillée " dans nos grandes écoles, puis au contact des hommes, pour tâcher de faire oublier que Hull a été lent, très lent à connaître ses destinées et à profiter des opportunités que la nature lui a procurées ".

Le livre n'est pas parfait — loin de là — mais la deuxième édition pourra faire disparaître bien des incorrections, et quelques erreurs de détails. J'aurais souhaité la carte de Hull en français.

D.

Dictionnaire historique de Canadiens et de Métis Français de l'Ouest, par le R. P. A. G. Morice, O. M. I. (Typ Laflamme & Proulx, Québec). A Québec : chez J. P. Garneau, 6 rue de la Fabrique ; A Montréal, chez Granger Frères, 43, Notre Dame Ouest ; A St. Boniface, M. l'Assistant Procureur, à l'Archevêché.

Nous accusons réception de cet excellent livre de tournure si originale que le Père Morice, oblat, vient de livrer au public. C'est une pensée religieuse et patriotique qui le lui a inspiré et il nous le dit avec une bonhomie qui ajoute une qualité de plus aux qualités déjà si nombreuses de son travail.

Une introduction de quelque quarante pages nous dévoile toute la pensée et nous donne comme fond de tableau l'histoire ou viendront se ranger les héros dont il veut consacrer la mémoire. L'auteur y raconte avec une simplicité pleine de charmes les commencements de ce vaste territoire de l'Ouest et nous fait connaître les origines françaises et catholiques